





don Juan García, que lo era solamente particular en este distrito.

—En el sorteo verificado en Madrid para los farmacéuticos que han de pasar a prestar sus servicios en Cuba, le ha correspondido ir a don Domingo Botet y Carreras en situación de excedente y domiciliado en Cassá de la Selva.

—Según nos comunican de Torroella, la tala de árboles frutales y frutos, de que se acusa a Silvestre Carreras, no fué en la huerta de don Alberto de Quintana, sino en un campo del mismo y en tierra arrendada a un parvero, vecino en arrendamiento de Carreras.

El juzgado de 1.ª instancia entiende en el asunto.

—Según la previsión del tiempo que para esta quincena hace el sabio Nohérle-loom en su *Boletín Meteorológico* del 16 del actual, desde ayer ú hoy 20 se aparecerá ayer se notó ya el cambio—el desenvolvimiento de una depresión al N. y NE. de España; y aunque no tendrá grande intensidad, producirá alguna lluvia tempestuosa en la zona pirenaica.

En cuanto a la influencia que ha de ejercer en la temperatura, del 19 al 20 se producirán vientos de entre N. y E., que refrescarán algo el ambiente.

El cambio atmosférico, propiamente tal, de la quincena se producirá del 22 al 25, y será ocasionado por dos depresiones; el 21 empezará a notarse el avance de las invasiones oceánicas, que producirán vientos del SO; el 22 las bajas presiones ocuparán toda la Europa occidental, teniendo dos centros de perturbación atmosférica que propagarán su influencia por Europa, siendo en nuestra península un día bastante tempestuoso, desde Portugal y Galicia al centro de España.

El día 23 será de transición, volviendo a subir la temperatura y pareciendo como que se restablece el equilibrio atmosférico; pero no sucederá así, porque el 24 aparecerá un centro de bajas presiones al SO. de Irlanda, que extenderá su acción por Europa produciendo en nuestra península algunas lluvias tempestuosas, principalmente en la región septentrional.

El jueves 25 se formará en el Mediterráneo un núcleo de bajas presiones que ocasionará alguna lluvia tempestuosa, especialmente en las regiones vecinas de

dicho mar, con vientos de N. y E. que refrescarán algo la atmósfera.

Grandes serán las elevadas temperaturas que se registrarán desde el 26 hasta el fin de mes.

En resumen: que los días 22, 24 y 25 serán tempestuosos y de temperaturas relativamente tolerables y desde el 26 hasta el fin de mes habrá fuertes calores.

—Mañana en la Dehesa a la hora de paseo, la banda de Guipúzcoa estrenará el bonito paso-doble de la zarzuela «Amores de un veneciano» que no hace mucho se presentó en esta ciudad.

—Sigue mejorando en su enfermedad—y de ello nos alegramos—la mujer que fué víctima el otro día del accidente acaecido a un carro al que se le rompió el eje en la calle de las Bernardas. Posteriormente a este suceso hemos pasado por aquella calle, y reparando en el escandaloso estado del piso hemos creído verosímil no ya la rotura de los ejes de los carruajes, sino de cuanto acierte a pasar por allí.

—De *El Correo de Gerona* de ayer:

«Apreciamos en mucho a nuestro querido colega *La Lucha*, y no queremos ponerla en evidencia ante nuestros lectores, reproduciendo su primer suelto de hoy, que es de lo más necio, y de lo más ridículo que se habrá publicado en el mundo, desde que hay periódicos.

—Si las obras retratan al hombre; si por la obra se deduce al artífice, el escritor del suelto de hoy ha hecho su retrato de cuerpo entero».

Si hubiese sido nuestra intención mortificar al colega con el suelto de referencia, vive Dios que estaríamos satisfechos de haber logrado nuestro objeto, ya que como se ve por lo transcrito, se siente herido de verdad, pero como nuestro propósito era más santo, nos duele haber hecho tanto daño al colega. El fondo de nuestro suelto era tan bueno para molestar a quien como el colega delinque tanto, sobre todo de un tiempo a esta parte en el que no sabemos que le pasa que con frecuencia se trastorna que aún dándole una forma comedida como la que le dimos y es la que usamos siempre, ha producido en él un efecto tan grande, que le ha hecho olvidar el lenguaje decente que acostumbraba emplear y se desata con frases de un gusto tan malo que ante sus lectores mismos le

han de perjudicar.

Por lo demás, lo necio, lo ridículo, es más aún, lo de mala fé, es contestar ó pretender contestar sin copiar nuestro suelto, con el fin sin duda de que los que solo le lean á él no puedan juzgar en el asunto. No es esta la costumbre, colega; ha dado V. otro paso en falso escurriendo el bulto.

Y no se quejará de que no le demos una notoriedad que anda buscando, por que debe necesitarla, contentiéndose siempre con él. Le queremos tanto que hasta ayudamos a popularizarle.

—De paso para León llegó días hace a Madrid el diestro *Guerrita*.

El aplaudido espada lleva foreadas treinta y tantas corridas en unos dos meses, por las cuales ha percibido 40.000 duros, faltándole todavía ganar en lo que resta de temporada, si, por fortuna, no tiene algún contratiempo, otra cantidad equivalente, ó quizás mayor.

Es decir, que este año *Guerrita*, apesar de no torear en Madrid, ganará más que el pasado, que sacó próximamente 70.000 duros.

—Según dice un colega han fondeado en Tángier dos fragatas holandesas con el objeto de apoyar las reclamaciones de su gobierno acerca del suitán.

—Según vemos en un colega de Barcelona, es probable que en el mes de octubre el batallón de Aragón que guarnece Olot sea relevado por uno de Asia.

—Contratada por el dueño del café «La Amistad» la orquesta «La Armonía Gerundense» tocará sardanas en la plaza de la Independencia todos los jueves, sábados y domingos de cada semana.

Celebramos que así se trabaje para volver la animación a la más hermosa plaza de Gerona que un tiempo fué el sitio más ameno y concurrido de la ciudad y ya que —no sabemos quien de ello tiene la culpa—no podamos oír música clásica en las ramblas, cuando parecía ya acordado así, podamos oír la popular en una plaza propia para esparcimiento de los que nos vemos condenados a pasar en Gerona este calurosísimo verano.

Dice un colega:

En Santa Bárbara se ha cometido un homicidio, en el que concurrieron curiosas circunstancias. Uno de esos sujetos que con el título de *matones* llevan el terror al ánimo de

las personas timoratas, amenazó a un vecino con quitarle de enmedio si llegaba a encontrarle de noche por las calles. El encuentro se verificó anteanoche, yendo el amenazado en compañía de un niño de 12 años, dependiente suyo. Al verle el interfecto, trató de llevar a vias de hecho sus amenazas, y el mozoelo, saliendo en defensa de su principal, le arrojó una piedra con tal fatal acierto, que derribó a su contrario, al que remató despues aplastándole la cabeza con un pedrusco, sin duda para mayor seguridad.

PROBAD EL COGNAC HENRI GARNIER & C.

Importante falsificación

A consecuencia de varias falsificaciones cometidas, que se hacen subir de 100.000 pesos a 150.000, la «East River Silk Company» se halla en manos de depositarios y detenido el secretario y tesorero de la misma, Albert S. Moore, a quien se pidió fianza de 10.000 pesos que no pudo proporcionar.

Numerosos son los bancos que han sido sorprendidos por el hábil falsificador. Encuéntrense entre ellos el «Bank of America», «National Union Bank», «Bank of New York», «United States National Bank» y «Southern National Bank».

Algunos de ellos recobrarán parte de las cantidades que pagaron indebidamente.

Aparece hasta ahora que se ha hecho uso por Moore, de vales y giros legítimos, falsificando para hacerlos circular, las firmas de los corredores de algodón «Inmann Swan et Co.», Robert W. Inmann, socio de esa casa y la del comerciante comisionista de la calle Greene, números 15 y 17 John Menke.

El autor del hecho, Albert S. Moore, ha vivido hasta hoy tranquilamente con su familia en el número 100 de la calle 124.ª al Oeste, es miembro de la iglesia reformada holandesa y era respetado por todos sus amigos y conocidos, pero después de lanzarse a especulaciones financieras desgraciadas, falsificó las firmas mencionadas, para procurarse fondos y cubrir sus diferencias, sin que los dueños de la compañía en que estaba empleado, sospecharan la menor irregularidad en su conducta.

teatro para ver un drama de esperanzas y de temores, mientras que la orquesta suspira por intervalos la música de las esféras.

Bulones, hechos a la imagen del Dios altísimo, gesticulan y murmuran por lo bajo, y revolotean de uno y de otro lado: ¡pobres muñecos que van y vienen a la orden de grandes seres sin forma, que transportan la escena acá y allá sacudiendo de sus alas de condór la invisible desgracia! Este drama abigarrado, ¡oh! de seguro no será olvidado; con su fantasma eternamente perseguido por una muchedumbre que jamás lo alcanzará: al través de un círculo que siempre gira sobre sí mismo, exactamente sobre el mismo punto: y mucho de locura y mucho mas de pecado y de horror: hacen el nudo de la intriga!

¡Pero reparad, al través de la confusión de actores, una forma retrera se presenta una cosa teñida de sangre, que viene retorciéndose del lado solitario de la escena. ¡Se retuerce y se retuerce! Con angustias mortales los autores van siendo su pasto, y los serafines sollozan al ver los dientes del gusano mascar cuajarones de sangre humana.

¡Todas las luces se apagan, todas, sin quedar una! y sobre cada forma tremulenta, el telón, gran mortaja, cae con la violencia de una tempestad, y los ángeles descoloridos y conturbados, levantándose y descubriéndose, afirman que este drama es una tragedia que se titula EL HOMBRE, y cuyo héroe es el gusano vencedor.»

—¡Oh, Dios mio! gritó casi Ligeia poniéndose en pie y levantando sus manos al cielo con un movimiento espasmódico, cuando hubie concluido de recitar estos versos: ¡Dios mio! ¡Dios mio! ¡oh, padre celestial! ¡Han de cumplirse irremisiblemente estas cosas! ¿Este vencedor nunca ha de ser vencido?—¡No somos una parte y una partícula de tí! ¿Quién pues, conoce los misterios de la voluntad ni tampoco de su

siempre placida Ligeia, de exterior tan calmoso, era la presa mas atormentada por el tumultuoso bultre de la cruel prisión. Y yo no podía valuar esa pasión sino por la prodigiosa expansión de aquellos ojos que me estasiaban y me aterraban a un mismo tiempo, por la melodía casi mágica, la modulación, la limpidez y la dulzura de su voz profunda y por la salvaje energía de las extrañas palabras que pronunciaba habitualmente, y cuyo efecto se duplicaba por el contraste de su espresión.

He hablado de la ilustración de Ligeia: era inmensa, cual no la he encontrado igual en otra mujer. Conocía a fondo las lenguas clásicas, y en cuanto alcanzaban mis conocimientos en las lenguas modernas de Europa, no la he cogido una locución viciosa ó impropia. Y cuando he encontrado débil a Ligeia, cualquiera que haya sido el tema de erudición académica, tan decantada, tan admirada, por la sola razón de que es mas abstrusa: ¡Cuánto me ha chocado y dado que pensar en este último periodo este rasgo característico y peculiarísimo de mi esposa! He dicho que su ilustración excedía a la de todas las mujeres que yo había conocido; ¡pero donde está el hombre, que haya cultivado con éxito igual el vastísimo campo de las ciencias morales, físicas y matemáticas? Yo no veía entonces lo que veo ahora, a saber, que los conocimientos de Ligeia eran gigantescos, asombrosos, abrumadores.

Esto no obstante, yo tenía conciencia suficiente de su infinita superioridad para resignarme, con la conciencia de un escolar, a dejarme guiar por ella a través del mundo exótico de las investigaciones metafísicas de que me ocupaba con ardor en los primeros años de nuestro matrimonio. ¡Con cuánto orgullo, con qué placer, con qué esperanza etérea sentía yo, con mi Legeia, inclinada sobre mí en medio de estudios tan poco conocidos, tan poco trillados, ensancharse

Distracciones

Un maestro de escuela a su mujer:
-¿Podrás creer que he perdido los tirantes?
-¡Es singular!
-No, es plural.

LOS MUERTOS ENVIDIADOS

Miraba Calderón (no el de la Barca sino el que fué ministro del monarca don Felipe tercero);
Rodrigo Calderón miraba, digo, un cementerio de Madrid un día, y en él halló un tetrero cercano del umbral, que así decía:
«Amigo y enemigo aquí en profunda paz reposan juntos.»
-¡Ay! exclamó Rodrigo venturosos mil veces los difuntos!
Juan Eugenio Hartzenbusch.

PENSAMIENTO

El orador pronuncia sus discursos para que le oigan, pero no para que se los reprochen.

C. Carroza.

Solución a la charada anterior

PARCELA

REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por La Notaría de Francisco Matas Corti Real, 18.

DIA 13 DE JULIO

Nacimientos. Defunciones.

Varones.—1. Juan Ramiro 50 años
Hembras.—0.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Pablo diá. mrt. y Elias prof.

CUARENTA HORAS

En la iglesia de San Lucas

Tipografía de La Lucha, plaza del Grano 6

Sección comercial

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, OBLIGACIONES, ACCIONES, Oro, Billetes de Banco. Includes sub-sections like Interior, Exterior, Amortizable, Cuhas, Emisión 1886, etc.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39 Madrid.

Advertisement for MORRHUOL capsules, featuring two fish illustrations and text: CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL, PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO, DEL DR. PIZA.

El Morrhual contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja; crúcnel; tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Belas Artes, etc., etc.

Advertisement for ROB BOUYEAU-LAFECTEUR, featuring a cross symbol and text: PARA SER ELEGANTE, DUQUESA LAURENTA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa. Un tomo en 12, con cubiertas en dos colores. Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias. Encuadernado a la Bra del, 3'50 en Madrid y 4 en provincias. Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

Advertisement for CENTRO GENERAL DE negocios, comisiones y representaciones, featuring a cross symbol and text: Jaumeandreu Espuñes y C. GERONA. Gestiona toda clase de asuntos administrativos, judiciales, comerciales y eclesiásticos, reducidos precios. Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde y de 3 a 7 de la misma.

gradualmente esa admirable perspectiva, ese largo camino espléndido y virgen, por el cual debía al fin llegar al término de una sabiduría demasiado divina y preciosa por no estarnos prohibida! Y también con cuán vivo dolor no vería yo al cabo de algunos años tomar su vuelo y huir mis tan fundadas esperanzas! Sin mi Ligeia yo no era más que un niño que andaba vagando a tientas en las tinieblas: sólo su presencia y sus facciones podían iluminar con viva luz los misterios del trascendentalismo en que nos habíamos engolfado. Privada del lustre radiante de sus ojos, toda esta literatura alada y dorada antes, se hacía pesada, gruesa y fría como el plomo; y ya aquellos hermosos ojos iluminaban cada vez más de tarde en tarde las páginas que yo descifraba. Ligeia cayó enferma: los extraños ojos flamearon con brillo demasiado espléndido: los nacarados dedos tomaron el color de la muerte, el color transparente de la cera: las venas azules de su gran frente palpitaban impetuosamente al impulso de la más dulce emoción: vi que iba a morir sin remedio y luché desesperadamente en espíritu con el horrendo Azrael.

Y los esfuerzos de aquella mujer apasionada fueron con grande asombro mío, aun más enérgicos que los míos. Había, seguramente en su gran naturaleza algo que hacía creer que la muerte vendría para ella sin su cortejo de terrores; pero no fué así.

Las palabras no bastan para dar una idea de la feroz resistencia que desplegó en su lucha con la sombra; yo me ahogaba de pena a la vista de este lamentable espectáculo.

Hubiera querido calmarla, hubiera querido entrar en razonamientos, mas en la intensidad de su salvaje empeño por vivir, nada más que por vivir, todo consuelo y todo razonamiento hubieran sido el colmo de la locura. Sin embargo, hasta el último momento en medio de los sufrimientos y de

las convulsiones de su indómito espíritu, la aparente placidez de su conducta no se desmintió. Su voz se hacía más dulce y más profunda; pero yo no quería reflexionar sobre el sentido raro de aquellas palabras pronunciadas con tanta calma.

-Mi cabeza se perdía cuando prestaba oído a aquella melodía sobrehumana a aquellas ambiciones y a aquellas aspiraciones que la humanidad no había conocido hasta entonces. Yo no podía dudar que ella me amase, y me era fácil adivinar que un corazón como el suyo el amor no podía reinar como una pasión ordinaria. Pero solamente al morir pude comprender toda la extensión y toda la fuerza de su amor. Durante muchas horas cogida a mi mano esplayaba ante mi su corazón, cuya adhesión más que apasionada, rayaba en idolatría. ¿Como había merecido yo la felicidad de oír tales manifestaciones? ¿Como había yo merecido ser condenado al suplicio de que mi amadísima Ligeia me fuese arrebatada en la hora misma en que ella me concedía el disfrute de esa felicidad? Pero no me es permitido entenderme sobre este punto: diré solamente que en el abandono más que femenino de Ligeia a un amor, no merecido, otorgado gratuitamente, reconocí al fin el origen de su ardiente, de su desconsolado dolor de dejar esta vida que huía ya tan rápidamente. Es ese deseo desordenado, esa vehemencia en su deseo de vivir y de nada más que vivir, es lo que no podría yo explicar claramente, pues no faltarían palabras con qué hacerlo.

Al dar las doce de la noche en que murió, me llamó con imperio a su lado y me hizo recitar ciertos versos que había compuesto ella misma pocos días antes, y cuya traducción es la siguiente:

«Mirad! es una noche de gala, después de estos últimos años de desconsuelo; una multitud de ángeles alados y adornados con velos y anegados en lágrimas, va llenando un